

Fecha: 22/05/2025 Audiencia: 33.000 Vpe: \$504.990 Tirada: 11.000 Vpe pág: \$2.224.625 Difusión:

2.405 Ocupación: 22,7%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0





Vpe portada: \$2.224.625

DIJO QUE HABÍA UNA "COLUSIÓN" PARA CONTAR CON INFORMACIÓN.

Revelan chats de juez y Hermosilla en causa de desafuero de Mundaca

caso. Gobernador dijo que esto da cuenta de una persecución a dirigentes por el agua.

uevas investigaciones revelan el alcance de la influencia del abogado Luis Hermosilla en las altas esferas del Poder Judicial, con antecedentes que esta semana salpicaron a la Región de Valparaíso, luego que se conociera que una de las resoluciones filtradas por el ministro de la Corte de Apelaciones de Santiago, Antonio Ulloa, correspondía al proceso de desafuero del gobernador regional Rodrigo Mundaca.

Este nuevo hallazgo en los chats de Hermosilla se remonta a la querella por injurias graves presentada por el exministro de Agricultura, Iosé Antonio Walker, tras declaraciones en las que Mundaca, antes de asumir como autoridad regional, lo apuntó de tener una importante suma de derechos de aprovechamiento de aguas, lo que el aludido negó.

"MUY BUEN ALEGATO"

Según reveló Ciper, el 25 de marzo de 2022, dos días después de que la Corte de Apelaciones de Santiago dejara "en acuerdo" la resolución sobre el desafuero de Mundaca, el magistrado Antonio Ulloa (quien está sometido a un sumario disciplinario) le envió esa minuta reservada al abogado Luis Hermosilla, vía WhatsApp. El fallo aún no era notificado a las partes (de hecho, se conoció dos meses después) y daba cuenta del rechazo del desafuero por 23 votos contra 7.

En uno de los mensaies, Ulloa le dijo a Hermosilla que consideraba un "muy buen alegato el de don Luciano. Dale mis felicitaciones y parabienes", en alusión al abogado Luciano Fouillioux, quien representaba al exministro José Antonio Walker, querellante en la causa contra Mundaca por injurias

La acción penal buscaba sancionar declaraciones del hoy gobernador, quien en 2019 y 2020 había insinuado un posible conflicto de interés de Walker en el marco del debate sobre la reforma al Código de Aguas.

Ante esta revelación, Mundaca cuestionó con dureza los hechos, diciendo que "no dejan de sorprenderme los chats de Hermosilla". Recordó que "en diciembre del año 2021, cuando ya estaba en el ejercicio de mi cargo como gobernador, quien fuera el ministro de Agricultura de Sebastián Piñera presentó una acción judicial, una querella por injurias con publicidad, que tenía por finalidad básicamente desaforarme y condenarme por dichos que proferí en mi condición de vocero nacional de Modatima".

En ese contexto, el gobernador cree que lo de Ciper demuestra que "el ministro Ulloa le entregaba información privilegiada y reservada también a Hermosilla, y Hermosilla se encargaba también de entregarle esta información a quien ejercía la defensa de quien fuera el ministro de Agricultura de Sebastián Piñera".

"EXISTÍA UNA COLUSIÓN"

"Estas nuevas filtraciones, a propósito de los chats de Hermosilla, dan cuenta de cómo existía una colusión que tenía por finalidad contar con información privilegiada para perseguir a quienes durante mucho tiempo hemos batallado por recuperar el agua para nuestras comunidades, por recuperar el agua para nuestros territorios, por recuperar el agua como un bien natural común", reclamó el jefe regional.